

須磨海岸を望む高台。日本

庭園に囲まれるように邸宅が

構える。タイルが張り巡らさ

れた外壁や化粧石も使われた

テラス、アーチ状の窓枠が、

風情あるたたずまいを演出。

木製のドアを開くと、大理石

のエントランスが出迎える。

書院造りの大広間、アーチ窓

から自然光が降り注ぐ洋室な

どが華やかな大正モダニズム

を今に伝えていく。

大正から昭和初期にかけ、

須磨離宮公園の前身「武庫離

宮」の完成や鉄道の開通など

を背景に、須磨で別荘建築が

ブームになった。1919(大

神戸市須磨区 県指定

## 西尾家住宅

# 大正ロマンの薰り漂う

正8)年、神戸で活躍してい  
た買賣商、西尾類蔵氏の邸宅  
として建てられた。初代通天  
外から訪れた客らをもてなし

閣(大阪市)を手掛けた建築

Q)が接収、撤収後は一時閉  
鎖されていたが、81年からテ  
ニスクールとして建物の一  
部を開放した。95年の阪神・  
淡路大震災にも遭ったが、わ  
ざかに補修工事が行われただ  
けだった。戦争と震災を乗り

越え、幾何学模様のステンド  
グラス、木彫りが施された階  
段など、ほぼ完成当時の状態  
で現存する。

後は連合国軍総司令部(GH  
Q)が接収、撤収後は一時閉  
鎖されていたが、81年からテ  
ニスクールとして建物の一  
部を開放した。95年の阪神・  
淡路大震災にも遭ったが、わ  
ざかに補修工事が行われただ  
けだった。戦争と震災を乗り

現今は類蔵氏の孫、一三さ  
ん(86)が所有。歴史的建造物  
などの活用などを手掛けるバ  
リューマネジメント(大阪市  
北区)が運営する。同社広報  
の木村真奈美さん(27)は「オ

大正ロマンを体现するかのよ  
うなたたずまいの西尾家住宅  
=神戸市須磨区離宮西町2



メモ 2010年、兵庫県指定重要有形文化財に。日本庭園の茶室「真珠亭」は13年に改修、復元。赤茶色の土壁が特徴的で結婚式の前撮りなどで人気を集め、レストランは地域住民らでにぎわう。バリューマネジメント 06-6371-2700 アクセス 山陽電鉄月見山駅、須磨寺駅から徒歩約6分

い」と話した。  
(大橋凜太郎)

